



Universidad  
de Navarra

PROGRAMAS  
**MÁSTER**

Instituto de Ciencias para la Familia  
Máster Universitario en Matrimonio y Familia

**DISCURSO DEL REPRESENTANTE DE ALUMNOS DE LA IX PROMOCIÓN  
D. Vicente Vivó**

Pamplona, Aula Magna del Edificio Central  
10 de Junio de 2010

Excelentísimo Sr. Vicerrector de La Universidad de Navarra.  
Ilustres autoridades que presiden este acto académico.  
Ilustre Claustro de Maestros del Máster.  
Muy queridos compañeros

Gracias, gracias por darme el privilegio de dirigir el mensaje de los alumnos, durante la graduación de la novena promoción del Máster en Matrimonio y Familia. Me siento sumamente comprometido, es un verdadero honor, representar a un grupo tan destacado de personas. En esta promoción, confluyen las más diversas de las profesiones, edades, trabajos, nacionalidades, apostolados, circunstancias y carismas. Todo ello lo hace tan enriquecedor, que el Máster no hubiera sido lo mismo sin ustedes.

Debo comenzar haciendo un merecido reconocimiento a todas nuestras familias. A los que nos distinguen hoy con su presencia y a los que nos esperan en casa. Sin su comprensión y apoyo, simplemente no lo habiéramos logrado. A ustedes que sufrieron nuestras desveladas, estrés y trabajos... a ustedes que les quitamos el tiempo familiar por leer, leer y leer empezando por la Teoría General del Matrimonio, pasando por las antropologías, psicologías, medicina, teología, filosofía y muchas más, hasta terminar con el derecho; también sufrieron los exámenes, prácticamente a cualquier hora del día y de la noche, mi más sentido reconocimiento y agradecimiento; sólo el amor de la familia es capaz de semejante generosidad.

Hablando de las asignaturas del Máster es preciso remontarnos al inicio del mismo y recordar: Máster en línea? Interactivo? Con presenciales en verano? Exámenes vía Internet? Es esto posible? Éstas y muchas preguntas más, estoy seguro que nos hicimos... y nos hicieron! Un compañero de trabajo me cuestionó: ¿Máster en Matrimonio y Familia, no hay algo más productivo? Hoy le contesto: NO, no lo hay!

Al inicio, todo era incertidumbre, tanto que en un momento dado nos llegamos a preguntar...en verdad existen Don Javier Escrivá y todos esos ilustres profesores, existe el Instituto de Ciencias para la Familia ó son un programa, cibernético, en verdad tengo compañeros de tantas nacionalidades? son reales o virtuales? Ya no podía más y recuerdo que envié un mensaje a la cafetería de alumnos: Hola a todos, me llamo Vicente estoy casado y tengo dos hijos, soy abogado...y así seguí presentándome y explicando mis motivaciones para estudiar el Máster hasta llegar al final del texto y quedarme paralizado, cuestionándome si lo enviaba ó no? y al fin, “enter” y se fue... Cuál sería mi sorpresa que a la mañana siguiente tenía mi primer tarea del Máster, leer la cascada de presentaciones y motivaciones de seres vivos!!!!

Ese día me llené de un gozo indescriptible al constatar que desde Filipinas pasando por Portugal, Argentina, Ecuador, Perú, Costa Rica, Guatemala, México y por supuesto España, hablábamos todos el mismo idioma: el interés por el matrimonio y la familia.

Y empezaron las anécdotas: Alguien tiene los libros básicos? Saben dónde comprarlos? Cuánto tiempo tardan en llegar? Cómo se accede al portal? Quién es el compañero Sellés y, a qué guerra se refiere?

Otros, comenzamos con el pánico... ¿qué? A qué hora quieren que lea todo esto? y mi trabajo? y mi familia? Qué hago con ellos? Que paradójico, quería prepararme en Matrimonio y Familia y lo que estaba consiguiendo era separarme de ella...entonces, como siempre, vinieron los consejos sabios de las mujeres: yo estoy estudiando en la fila mientras espero a que mis hijos salgan del colegio!!!! Otros aprovechamos todo momento para ganar tiempo: desde el minuto que tarda el semáforo en cambiar, la espera en un aeropuerto, las horas robadas al sueño, a las vacaciones ó a la hora de comida, para sobrevivir al Máster. Al comenzar los exámenes, nos dio la bienvenida Don Augusto Sarmiento con un breve trabajito.... y unas 210 preguntas de examen, para “abrir boca” como decimos en México. Así transcurrieron los meses hasta llegar al presencial de verano.

Vinieron los saludos, las presentaciones, los reconocimientos y la dicha de convivir. Cómo olvidar la bienvenida del director del Máster, su amabilidad y caballerosidad, nos hizo sentir en casa y tomar posesión de ella, hoy es ya nuestra alma Máster. Luego al iniciar su disertación acerca de la tradición de la familia empezamos a vivir lo que serian las dos siguientes semanas: profesionalismo, sabiduría, trabajo y aprendizaje en un ambiente de santidad...que maravilla iniciar las mañanas con la Santa Eucaristía. Gracias querido Pablo!

Al segundo Practicum de verano llegamos más con ansias de "*mataor*" y dispuestos a concluir la faena. Cómo olvidar aquella velada en la que previa auto entrega de méritos realizados durante el Máster, surgió el artista que todos llevamos dentro y terminamos cantando tangos, rancheras, jotas, fado, canto Andino y muchas más. Además, hubo otros que nos deleitaron con la poesía, composición de canciones y bailes. Al final, nos fundimos todos en una sola raza y nación!

Gracias a Martha, Rosario y Eva todo fue más fácil, sin su apoyo, no hubiera sido lo mismo el Practicum de verano, siempre pendientes, serviciales y atentas a cualquier necesidad del grupo. Nuestro reconocimiento para ustedes.

Por si las asignaturas, con su bibliografía básica y complementaria, los trabajos, ensayos, las autoevaluaciones y exámenes no hubieran sido suficientes, el verano fue, una verdadera violencia intelectual, pues tuvimos concentrados en dos semanas a profesores de la talla de Don. Pedro Juan Viladrich, Don Augusto Sarmiento, Don Javier Escrivá, Don Ignacio Bañares, el profesor Jokin de Irala y muchos más. Además, se sentía la presencia de Don Javier Hervada y su Una Caro. Fue un verdadero privilegio, digno de reconocer y lo digo con todas sus letras, como el mejor claustro de profesores del mundo en materia de Matrimonio y Familia. Traigo a colación una recomendación que me hizo un ex-alumno de la Universidad de Navarra: ni más ni menos, los doctores que escriben los libros que se estudian en las más prestigiadas universidades, serán los que expongan la cátedra del Máster.

Por si no fuera suficiente, el Máster lo realizamos en una universidad bellísima y con la mejor tecnología y equipamiento. El bello toque final: Pamplona y su gente. Una ciudad en la que se respira la cultura y que inspira a soñar con grandeza, rescatar lo mejor del pasado e imprimirle la mayor de la pasión que requiere nuestra vida, para proyectar la mejor versión de nosotros

mismos. Lástima que no coincidieron las fiestas de San Fermín con el Practicum de verano, pues algunos hubiéramos corrido, el otro encierro.

Todas las asignaturas fueron importantes para nuestra formación, hoy quiero recordar la esencia y fundamento de nuestro estudio, por su trascendencia para el Matrimonio y la Familia, me refiero a los principios aprendidos en la Teoría General del Matrimonio, impartida por Don Javier Escrivá Ivars.

Resalto los principales conceptos en los que descansa nuestro aprendizaje, fundados por supuesto en la Una Caro y la diligente complementación y explicación de todos y cada uno de los profesores en sus asignaturas del Máster:

Al iniciar con los elementos constitutivos del matrimonio, fundados en el derecho natural: profundizamos en la estructura del matrimonio, aprendimos su causa: el consentimiento matrimonial; su esencia: la unión de las naturalezas de los esposos; sus propiedades: la unidad e indisolubilidad; y los fines: el bien de los cónyuges y la generación y educación de la prole.

Por otra parte, fue imprescindible estudiar acerca de la persona humana, su dignidad, la sexualidad, su concepción natural, las relaciones familiares y la estructura y dinámica del amor conyugal, así como todas las disciplinas que auxilian al hombre en su vida.

No omito destacar, otros importantes conceptos que estudiamos durante el máster, como son el derecho matrimonial canónico y las trascendentes asignaturas que nos enseñaron el mejor camino para el oportuno consejo, la profesional asesoría, la urgente mediación y la fundamental terapia familiar.

Estimados compañeros, durante el curso nos llenamos también de dudas e inquietudes, mismas que nos motivan a profundizar aún más en nuestros estudios, así como en nuestros trabajos. Hoy nos sentimos, además de preocupados, sumamente comprometidos, pues ya con un Máster en Matrimonio y Familia, ahora más que nunca es inevitable ser parte de la propuesta, de la solución, de la participación activa.

Y cómo no hacerlo, ante la avalancha de ideologías, leyes y políticas públicas, que atentan contra la dignidad de la persona humana y en especial de los niños. Ahora nos quieren imponer que el ser concebido hasta los 14 días, es un ser vivo, pero no es persona...! La píldora del día siguiente no es abortiva; los tribunales privilegian el derecho sexual reproductivo, respecto del derecho a la vida de un niño indefenso. Se prohíbe a un menor de edad ejercer derechos políticos ó comprar cigarrillos, pero se le autoriza abortar sin el consentimiento de sus padre ó el ahora divorcio sin causa y sin que el otro cónyuge se entere!

Se tergiversa, se corrompe mejor dicho, el concepto de matrimonio y de la familia, para imponerle por la fuerza de la ley positiva, elementos que no le corresponden, me refiero por supuesto a las leyes que autorizan las uniones entre personas del mismo sexo y peor aún la adopción de menores por ellos.

Precisamente porque todas las personas merecen nuestro respeto, consideración y caridad, nuestra legislación debe estar fundada en el derecho natural, privilegiando la dignidad de la persona humana.

Su Santidad Juan Pablo Segundo, en la exhortación apostólica, Familiaris Consortio nos dice textualmente: *"...En el designio de Dios Creador y Redentor la familia descubre no sólo su "identidad", lo que "es", sino también su "misión", lo que puede y debe "hacer". El cometido, que ella por vocación de Dios está llamada a desempeñar en la historia, brota de su mismo ser y representa su desarrollo dinámico y existencial. Toda familia descubre y encuentra en sí misma la llamada imborrable, que define a la vez su dignidad y su responsabilidad: familia, ¡"sé" lo que "eres"!..."*

Queridos compañeros, si bien lo expuesto con antelación nos preocupa y a partir de ahora graduados nos ocupa, también lo es, que no todo es obscuro o malas noticias. Me explico, hoy más que nunca, se ha estudiado desde todas las disciplinas al matrimonio y a la familia, se ha abierto éste estudio a todos, existe un Instituto de Ciencias para la Familia, de la calidad que ya sabemos y lo mejor, existe con nosotros una gran red de carácter mundial que a partir de hoy difundiremos, promoveremos y defenderemos a la persona humana, al matrimonio y a la familia.

Estimados Profesores, queridos compañeros y amigos que nos acompañan: Su Santidad Juan Pablo Segundo nos dijo “...*Que el futuro de la humanidad se fragua en la familia...*” luego entonces, la mejor manera para combatir la dictadura del relativismo, es precisamente por la que estamos optando, por continuar formando y ayudando a los que creen en la persona humana y su dignidad; a los que creen en el matrimonio y la familia...ahí tenemos nuestro mayor campo de trabajo y mejor estrategia. Al tiempo, es fundamental dar testimonio con nuestras familias! Familias en las que vean, cómo nos amamos. Familias que se distingan y conozcan por los frutos que dan...familias en las que impere *la verdad del amor*, tal y como expuso SS Benedicto XVI en la encíclica Caritas Veritate.

Para concluir, comparto con ustedes lo que para mí es la síntesis del Máster, con una bellísima cita del libro del Génesis:

*Dijo Dios, el señor: No es bueno que el hombre éste sólo; hagámosle una ayuda que sea semejante a él...y el señor Dios infundó en Adán un profundo sueño, y mientras estaba dormido le quitó una de las costillas y llenó de carne aquel vacío. Y de la costilla que había sacado de Adán formó el Señor Dios una mujer; la cual puso delante de Adán. Y dijo el hombre: esto es hueso de mis huesos, y carne de mi carne; llamarse ha, pues, varona, porque del varón ha sido sacada. Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y estará unido a su mujer, y los dos vendrán a ser una sola carne” **Una Caro.** (Gen. 2 18-24)*

Enhorabuena y felicidades, muchas gracias!

Pamplona, España. En la Universidad de Navarra, a los diez días del mes de junio del dos mil diez.

**Vicente Vivó Prieto**

Delegado de la IX Promoción del Máster en Matrimonio y Familia.